
La Xarxa Sanitària Santa Tecla exporta su modelo de gestión a América del Sur.

El éxito y la experiencia de la XARXA Sanitària Santa Tecla son los puntos clave que han hecho que la entidad de Tarragona consiga la adjudicación de una red de centros de salud en Salta, Argentina. La adjudicación del proyecto supone la gerencia y administración integral de:

- el Nuevo Hospital materno-neonatal El Milagro
- un Hospital Pediátrico
- la Red de Atención Noroeste de la región sanitaria de Salta, formada por 23 centros de salud

La adjudicación de este proyecto constituye el primer paso para el reconocimiento internacional del modelo propio de Santa Tecla de gestión en red de las infraestructuras de salud.

El proyecto presentado por Santa Tecla y por la Fundació Unió Catalana d'Hospitals se basa en su experiencia realizada en Tarragona con la gestión conjunta de la red de atención primaria y de los hospitales. La idea de implantar un modelo de gestión en Argentina similar al que ya se ha desarrollado en Tarragona, con la experiencia que esto supone, constituye el principal valor añadido del proyecto presentado por la XARXA, que ha dejado fuera del concurso a competidores tan experimentados como Capio.

El contrato inicial firmado entre El Ministerio de Salud Pública de la Provincia de Salta, entidad que ha adjudicado este proyecto, y la XARXA Sanitària Santa Tecla tiene una duración de diez años, prorrogable hasta diez años más. Por lo que al presupuesto se refiere, de momento se ha establecido la cifra de dos millones y medio de pesos argentinos mensuales durante un periodo de seis meses (625.000 euros al mes, es decir, 7 millones y medio de euros anuales) solo para la gestión del hospital materno-neonatal.

El mes de octubre se fijará la cantidad para gestionar los 23 centros de salud y el hospital pediátrico a partir del 1 de enero de 2008. Según el contrato, esta cifra no podrá ser inferior a 60 millones de pesos argentinos (15 millones de euros). Posteriormente, el presupuesto se negociará anualmente.

Para la gestión de los centros, se ha creado en Argentina la Fundació Argentina Santa Tecla. Los patronos de esta fundación son el Dr. Joan M^a Adserà y Carles Alegret (de Santa Tecla) y el Dr. Boi Ruiz (de la FUCH, Fundació Unió Catalana d'Hospitals). Próximamente se incorporarán dos personas reconocidas de la sociedad civil de Salta para acabar de completar esta fundación.

La aplicación del modelo de Santa Tecla a nivel internacional supone un gran reconocimiento para esta entidad. A demás de dar a conocer La XARXA a nivel internacional, la adjudicación del proyecto abre las puertas a futuras colaboraciones y permitirá intercambiar experiencias con profesionales de otros países.

XARXA Sanitària Santa Tecla

La XARXA Sanitària i Social de SANTA TECLA es un organización sanitaria y social sin ánimo de lucro formada por tres fundaciones benéficas (Fundació Hospital Sant Pau i Santa Tecla, Fundació Centres Assistencials d'Urgències y Fundació Sociosanitària i Social Santa Tecla); 3 Sociedades monográficas: Laboratorio, Radiología, Fisioterapia; 2 Consorcios: Consorci de Serveis Bàsics de Salut y Consorci d'atenció a la dependència; y 4 agrupaciones de interés económico: Gestoría, Limpieza, Hostelería y Aprovisionamiento.

Aglutina y gestiona 33 centros del Tarragonés y del Baix Penedès de diferente especialidad (atención primaria, hospitales y residencias geriátricas):

- 3 hospitales: Sant Pau i Santa Tecla, El Vendrell y el de Tarragona-Llevant
- 6 Áreas Básicas de Salud: ABS Vendrell, ABS Calafell, ABS Arboç, ABS Torredembarra, ABS Vila-seca y ABS Tarragona-IV-Llevant
- 20 dispensarios municipales: Comarruga, Segur de Calafell, Bellvei, Santa Oliva, Albinyana, la Bisbal del Penedès, La Plana, la Pineda, Roda de Barà, Altafulla, Creixell, El Catllar, la Nou de Gaià, la Pobla de Montornès, Salomó, Bonastre, la Riera de Gaià, Banyeres del Penedès, St. Jaume dels Domenys y Llorenç de Penedès
- 4 centros de Servicios Sociosanitarios y Sociales: Residència assistida Santa Tecla-Llevant,

Sociosanitari Santa Tecla-Llevant, Centre de dia Constantí y Centre especial de treball. Actualmente, la XARXA da servicio casi a 160.000 personas y ocupa a 2.000 profesionales.

La digitalización de la imagen y la implantación de la Historia Clínica Compartida Electrónica entre todos sus centros miembros, son dos avances tecnológicos de los que la XARXA Sanitària i Social de Santa Tecla es una de las instituciones pioneras en el conjunto del territorio catalán y español. La red de la XARXA está en marcha desde el pasado mes de noviembre y permite a los usuarios, entre otras cosas, acceder al instante y de forma absolutamente confidencial, segura y protegida al historial clínico (incluyendo la imagen) del paciente, sin que importe en qué centro de la XARXA se encuentre ni donde estén guardados los archivos de su historial. También contribuye a optimizar los recursos existentes y a ahorrar gastos, por lo tanto, a hacer más sostenible el sistema sanitario y social actual.

Fundació Unió Catalana d'Hospitals

Es una fundación privada y privada sin afán de lucro promovida por La Unió con la finalidad de contribuir a la racionalización y mejora, en los aspectos técnico, económico y financiero, del régimen de prestación de servicios de naturaleza sanitaria y de bienestar social a favor de todos los ciudadanos.

Las finalidades de la Fundació Unió se concretan en los siguientes aspectos, siempre que concurren motivos de interés general en los sectores sanitarios y de bienestar social, tal y como se establece en sus estatutos:

El fomento de la investigación sobre gestión y distribución de recursos en los sectores que abarcan estas finalidades.

El desarrollo de estudios, generales o aplicados, dirigidos a la planificación de la actividad de terceros en los sectores mencionados.

La elaboración y aplicación práctica de instrumentos generales o específicos dirigidos a la mejora y coordinación de las actividades realizadas por terceros en los sectores sanitarios y de bienestar social.

La coordinación y supervisión de la gestión de instituciones o establecimientos integrados en los sectores mencionados, así como la asunción de esta gestión en forma integral o la participación en la gestión llevada a cabo por los órganos propios de dichos establecimientos.

La formación de gestores y técnicos en las materias mencionadas, y la contribución a su especialización mediante la concesión de becas, la organización de cursos, seminarios o conferencias, la edición de publicaciones, y el uso de cualquier otro medio.

La Fundació está registrada en las siguientes instituciones internacionales:

- * The World Bank
- * The Inter-American Development Bank
- * European Commission D.G. VIII: F 012
- * The African Development Bank: F-00630-ESP